

01.08.23 HORA 7:00 P.M.

COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA NACIONAL

****Comunicado de la Asamblea Nacional del Transporte sobre la Manifestación Pacífica de Transportadores en Ibagué, Tolima****

Ibagué, Tolima, martes 1 de agosto de 2023. La **ASAMBLEA NACIONAL DEL TRANSPORTE** se dirige a la opinión pública nacional, a la ciudadanía de Ibagué y a los transportadores con el objetivo de **expresar nuestra preocupación acerca de la crisis que atraviesa el sistema de transporte urbano de pasajeros. Creemos firmemente que la solución está al alcance de todos**, y es crucial evitar situaciones de incertidumbre como las que han afectado a otras ciudades debido a **decisiones precipitadas e inadecuadas**.

Manifestamos nuestra voluntad y compromiso en encontrar soluciones para superar las diferencias surgidas durante la manifestación pacífica llevada a cabo por diversos actores en Ibagué. **Tanto los propietarios como los conductores del servicio de transporte público colectivo, reunidos en la mesa de diálogo, enfatizamos nuestra firme disposición para alcanzar consensos que mejoren el sistema de transporte y proporcionen un mejor servicio a la comunidad.** Asimismo, **hacemos un llamado al Señor alcalde para que continúe participando activamente en la Mesa de diálogo.**

Nuestro objetivo es generar una reflexión entre los habitantes de Ibagué sobre la situación y la propuesta temeraria del alcalde saliente. Después de casi tres años y medio de inacción, **pretende impulsar un proyecto perjudicial y extremadamente costoso para los ciudadanos, afectando negativamente al transporte de la ciudad y cerrando empresas locales de 70 años de trayectoria, las cuales dan empleo directo a más de 1.200 personas y generan unas 12000 ocupaciones indirectas, asegurando el sustento a miles de familias de Ibagué.**

Compartimos la visión del Ministerio de Transporte Nacional sobre la importancia de contar con un moderno sistema estratégico de transporte público urbano en Ibagué que sea inclusivo, asequible, seguro, eficiente y sostenible con el medio ambiente. Sin embargo, también consideramos fundamental que este sistema **beneficie a los propios habitantes de Ibagué y contribuya al bienestar económico y social de toda la comunidad.**

Por lo tanto, estamos dispuestos a acompañar este desafiante proceso, pero es imprescindible **construirlo con la participación activa de todos los actores de la comunidad, basado en la VERDAD y con un enfoque equilibrado para asegurar su sostenibilidad y evitar que se convierta en una carga para los ciudadanos o transportadores.** Nuestro principio ético fundamental es que **el nuevo Sistema de transporte sea inclusivo y no deje a nadie atrás, beneficiando tanto a los ciudadanos como a los transportadores.**

Resulta fundamental para el Sistema de Transporte Urbano de Pasajeros de Ibagué que se respondan las siguientes preguntas. De esta manera, **toda la comunidad y los sectores sociales clave podrán conocer y aportar sus ideas en esta construcción colectiva e inclusiva que buscamos**. Sin embargo, **es decepcionante que el Señor alcalde intente resolver estas cuestiones en el último día previo al inicio de la Ley de Garantías**, habiendo tenido casi 3 años y medio para hacerlo. Esto debió haberse llevado a cabo mediante socialización, consenso y aprobación de todos, incluyendo al ciudadano de a pie que depende del transporte diariamente para ganarse el sustento. **Lamentablemente, serán los Ibaguereños quienes finalmente paguen las consecuencias de un transporte caro e ineficiente.**

Por este motivo, consideramos que las autoridades municipales, **lideradas por el alcalde, no deberían simplemente atribuir toda la culpa de la manifestación a los transportadores, sino asumir su responsabilidad como máxima autoridad de Transporte de Ibagué**. Es imperativo que expliquen a la comunidad los siguientes puntos que impidieron una solución al conflicto:

- 1. ¿Por qué motivo el alcalde se retiró anoche de la Mesa de diálogo, dejando al Ministerio de Transporte Nacional, a los gremios empresariales, la personería municipal, las empresas de transporte y los transportadores, abandonados a las 12 de la noche sin poder alcanzar un acuerdo beneficioso para la comunidad de Ibagué, a la cual se debe por cierto?**
- 2. ¿Por qué insiste el alcalde en mantener el convenio con Infotic SA, cuando resulta excesivamente oneroso para todos los habitantes de Ibagué y NO es gratuito?** Es importante destacar que **este convenio se financia con la tarifa de transporte que TODOS LOS IBAGUEREÑOS deberán pagar como usuarios**, y su elevado costo solo beneficia a intereses particulares en lugar de contribuir al bienestar general de la comunidad.
- 3. Los transportadores desean ofrecer un mejor servicio, implementando un sistema transparente, eficiente, con tecnología de avanzada y un eficaz sistema de recaudo, pero a un precio justo para todos.** Además, se debe tener en cuenta que Infotic SA ha fracasado en otras ciudades, comprometiendo el funcionamiento del transporte en ellas, como MANIZALES, y **generando mayores costos para la comunidad y la Alcaldía**.
- 4. El alcalde ha realizado promesas ambiguas** sobre cómo financiará la compensación a los transportadores afectados, **comprometiendo recursos de la siguiente gestión** y limitando la libertad de acción del próximo alcalde y su presupuesto municipal. Esta promesa parece poco realista y, además, plantea interrogantes sobre por qué no fue cumplida durante su propia gestión y ahora se traslada la responsabilidad a la siguiente administración.

Esperamos que las autoridades municipales, en especial el Señor alcalde, aborden estas inquietudes y brinden claridad a la comunidad respecto a estas cuestiones. Solo a través del diálogo transparente y la cooperación podrán alcanzarse soluciones efectivas y beneficiosas para todos los habitantes de Ibagué en materia de transporte urbano de pasajeros.

"El alcalde tiene la intención de crear una empresa de transporte que implicará costos tanto para la alcaldía como para los ciudadanos de Ibagué, quienes pagarán a través de impuestos municipales o tarifas de transporte. Lamentablemente, esta propuesta podría resultar en la destrucción de empresas ibaguereñas con hasta 70 años de antigüedad, lo que implicaría la pérdida de 1.200 empleos directos y unos 12000 indirectos, afectando a miles de familias en nuestra comunidad. Solicitamos al Señor alcalde que nos explique cómo tiene previsto recuperar estos puestos de trabajo y cómo evitará afectar a tantas familias, al comercio y a la actividad general de la ciudad.

Por lo tanto, ahora tenemos la oportunidad de decir NO a un alcalde que parece responder únicamente a intereses personales, poniendo en riesgo el bienestar de todos los ibaguereños, y en su lugar, trabajar juntos para construir un sistema de transporte de pasajeros moderno, inclusivo, justo, sostenible y seguro, que beneficie a todos los ciudadanos de Ibagué.

Estamos dispuestos a participar en el diálogo para defender los derechos de todos los involucrados, y hacemos un llamado al Señor alcalde a regresar a la Mesa de Diálogo con una propuesta veraz y viable para la ciudad de Ibagué. También invitamos a aquellos que deseen ser observadores a acercarse para que puedan ver y **escuchar la VERDAD** que el alcalde no comparte con su comunidad, a pesar de afirmar protegerla. **El alcalde se retiró de esta mesa y utilizó la prensa para transmitir mensajes inexacts y verdades a medias, ajustadas a sus propios intereses, ocultando su deficiente gestión de transporte. Es fundamental que regrese a la mesa para asumir la responsabilidad de sus acciones y su rol como máxima autoridad de transporte del municipio, con el objetivo de proporcionar a los ibaguereños un sistema de transporte adecuado.**

Como gremio transportador, reiteramos nuestro compromiso de buscar soluciones que beneficien a la comunidad y garanticen un servicio público estratégico de transporte eficiente, seguro, asequible, universal y sostenible. Respaldamos firmemente las iniciativas del Gobierno del presidente Petro, implementadas a través del Ministerio de Transporte, en línea con las recomendaciones de las Naciones Unidas. Estamos abiertos al diálogo y seguiremos colaborando con las autoridades y el Ministerio de Transporte para alcanzar acuerdos que impulsen el desarrollo y bienestar de Ibagué.

Agradecemos su comprensión y apoyo durante este proceso y les aseguramos que seguiremos trabajando arduamente para lograr una mejora significativa en el sistema estratégico de transporte para los ciudadanos de Ibagué."

"SÓLO A TRAVÉS DE LA UNIÓN PODREMOS DEFENDER NUESTROS DERECHOS"